
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 206

Numéro dans le SI local : 0471

Référence GESUP : 0471

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 26-Mathématiques appliquées et applications des mathématiques

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Calcul scientifique, analyse numérique  et modélisation.

Job profile : Scientific computing, numerical analysis and modelisation

Research fields EURAXESS : Mathematics     Applied mathematics

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : calcul scientifique ; analyse numérique ; modélisation ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR Sciences et Techniques

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6629 (199612400A) - LABORATOIRE DE MATHEMATIQUES JEAN LERAY

Application Galaxie OUI



FICHE DE POSTE
POUR PUBLICATION

Nantes Université

Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs

Pôle sciences et technologies

Composante UFR Sciences et Techniques

corps : PR n° de poste : 0471N° Section CNU ou discipline 2nd degré : 26

Date de nomination : 1er septembre 2024

Article de publication : Art. 46.1°

Intitulé cours du profil en français : Calcul scientifique, analyse numérique et modélisation

Intitulé cours du profil en anglais (obligatoire pour PU) : Scientific computing, numerical analysis and modelisation

Laboratoire de recherche (nom et identifiant) : Laboratoire de Mathématiques Jean Leray (UMR 6629 CNRS)

Profil enseignement :

La personne recrutée viendra renforcer l'équipe des enseignants et enseignantes qui interviennent dans différentes unités
d'enseignement de mathématiques appliquées et plus particulièrement en analyse numérique. Elle sera amenée à
intervenir dans les nombreuses formations assurées par le Département de mathématiques : les enseignements
traditionnels de licence 1-2-3 (analyse, algèbre), l'analyse numérique en licence 2-3, et plus particulièrement les modules
spécialisés au niveau master (analyse numérique, analyse des équations aux dérivées partielles, méthodes d'éléments
finis et de volumes finis, optimisation) et l'encadrement de stages et de projets. Elle participera à l’encadrement des TP
d’analyse numérique dispensés en Python, Fortran et C/C++ suivant les filières. Elle pourra aussi intervenir dans le cadre
de la préparation à l'épreuve de modélisation du concours de l'agrégation externe de mathématiques.

Profil recherche :

Une des équipes de chercheurs et de chercheuses du Laboratoire de Mathématiques Jean Leray (LMJL) est dédiée à la
modélisation, l’analyse numérique et le calcul scientifique (MACS). Elle est constituée de dix membres permanents (trois
PR, cinq MCF et une CR) et encadre plusieurs doctorants et post-doctorants. De par sa reconnaissance et son implication
dans des projets internationaux, l’équipe accueille régulièrement des invités de moyenne ou longue durée.

Cette équipe est actuellement essentiellement orientée vers l’analyse numérique des EDP par des méthodes de volumes
finis, d’éléments finis et des méthodes particulaires. Les thèmes de recherche développés concernent des problèmes aux
interfaces avec la physique : environnement, mécanique des fluides, biomédical, problèmes inverses. Des avancées
significatives ont ainsi été obtenues en biomathématique, en analyse numérique autour des modèles cinétiques, en
développements de schémas numériques préservant les solutions stationnaires et/ou les régimes asymptotiques, en
modélisation de phénomènes de changement de phase.



Il est attendu de la prochaine personne recrutée PR d’élargir les recherches déjà menées au sein de l’équipe MACS du
LMJL tant par les choix des méthodes numériques développées que par les applications abordées. Comme tout membre
du LMJL, cette personne aura accès au Centre de Calculs Intensifs des Pays de la Loire (CCIPL). Parmi les missions
attendues d’un ou d’une PR, elle devra également s’investir dans le management de la recherche.

Profil valorisation (optionnel) :

La personne recrutée participera aux actions de diffusion soutenues par le laboratoire et organisées au sein de la Maison des
Mathématiques de l’Ouest, et aux actions de valorisation pilotées par l’Agence Lebesgue.

Personnes à contacter :

Enseignement Recherche

Nom Frédéric HERAU Vincent COLIN

Téléphone 06 62 16 64 06 06 70 05 81 35

Adresse électronique frederic.herau@univ-nantes.fr vincent.colin@univ-nantes.fr

Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante :

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique.
Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition. 



FICHE DE POSTE
POUR PUBLICATION

Pôle : SCIENCES ET TECHNOLOGIE

Composante : FACULTE DES SCIENCES ET DES TECHNIQUES

Laboratoire de recherche (nom et identifiant) : MATHEMATIQUES JEAN LERAY (UMR 6629 CNRS)

corps : PR n° de poste : 1210N° Section CNU ou discipline 2nd degré : 26

Date de nomination : 1erseptembre 2024

Demande de publication : Art. 46 1°

Intitulé cours du profil en français : Calcul scientifique, analyse numérique et modélisation

Intitulé cours du profil en anglais (obligatoire pour PU) : Scientific computing, numerical analysis andmodelisation

Teaching profile :
The recruited person will reinforce the team of teachers involved in various applied mathematics teaching units, particularly
in numerical analysis. He/she will be involved in a wide range of training courses offered by the Mathematics Department:
traditional courses at undergraduate 1-2-3 level (analysis, algebra), numerical analysis at undergraduate 2-3 level, and
more particularly specialized modules at graduate level (numerical analysis, analysis of partial differential equations, finite
element and finite volume methods, optimization), as well as the supervision of internships and projects. The recruited
person will participate to the supervision of numerical analysis practical courses taught in Python, Fortran and C/C++,
depending on the course. He/she may also be called upon to help prepare students for the modeling test in the external
mathematics agrégation competitive examination.

Research profile:
One of the research teams at the Laboratoire de Mathématiques Jean Leray (LMJL) is dedicated to modeling, numerical
analysis and scientific computing (MACS). It comprises ten permanent members (three PR, five MCF and one CR) and
supervises several PhD and post-doctoral students. Thanks to its recognition and involvement in international projects, the
team regularly welcomes medium- and long-term guests.

The team is currently focused on the numerical analysis of PDEs using finite volume, finite element and particle methods.
The developed research themes concern problems at the interface with physics: environment, fluid mechanics, biomedical,
inverse problems. Significant advances have been made in biomathematics, numerical analysis of kinetic models,
development of numerical schemes to preserve stationary solutions and/or asymptotic regimes, and modeling of phase
change phenomena.

The next recruited PR is expected to expand the research already carried out by LMJL's MACS team, both in terms of the
choice of numerical methods developed and the applications tackled. Like all LMJL members, this person will have
access to the Centre de Calcul Intensifs des Pays de la Loire (CCIPL). Among the expected tasks of a PR, he or she will
also be involved in research management.

Valuation profile :

I" Nantes 
\J Université 



Annexe 3

The recruited person will take part in the dissemination activities supported by the laboratory and organized within the Maison
des Mathématiques de l'Ouest, and in the promotional activities run by the Agence Lebesgue.

Contact:

Teaching Research

Nom Frédéric Hérau Vincent Colin

Téléphone 0662166406 0670058135

Adresse électronique Frederic.herau@univ-nantes.fr Vincent.colin@univ-nantes.fr

Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante :

The interview will include a teaching situation.
The arrengements will be specified on the applicant’s invitation to interview.


